

# CONFERENCIA ONETHING 2009

LO QUE EL ESPÍRITU ESTÁ DICIENDO A LA IGLESIA

---

## Gran Comisión: Levantar discípulos

### I. EL LLAMADO A GANAR A LOS PERDIDOS Y HACER DISCÍPULOS

***Id, pues, y haced discípulos de todas las naciones... enseñándoles a guardar todo lo que os he mandado; y he aquí, yo estoy con vosotros todos los días, hasta el fin del mundo. (Mt. 28:19-20)***

- A. El Espíritu Santo está llamando a todos los creyentes a ir, o a activamente **ganar a los perdidos y hacer discípulos** de individuos y a participar en el discipulado de naciones. Como regla, el Señor nos da primero una asignación en cuanto a la nación en la que vivimos así como nos da una asignación para otras naciones.
- B. **Vayan**: compartir activamente la palabra de Dios con incrédulos y creyentes mientras esta es confirmada con señales y prodigios y obras prácticas de servicio. Hacemos esto al hablando la palabra, dando nuestro testimonio, ganando a los perdidos, orando por los enfermos y sirviendo de manera práctica. Damos de lo que tenemos. Tenemos el amor de Dios, su Palabra y los recursos que Dios nos ha dado. “*Vayan*” significa permitir que la luz de Dios se manifieste a través de nosotros de manera intencional en nuestra vida diaria.
- C. **Discipulando naciones**: discipulamos naciones al llegar a nuestra cultura para impactar las 7 esferas de la sociedad las cuales Loren Cunningham y Bill Bright definieron juntos. Las 7 esferas son la familia, la educación, el gobierno (política, leyes y ejército), la economía (negocios, ciencia y tecnología), las artes (entretenimiento y deportes), los medios y la religión.
- D. **Edificando la iglesia local**: la mejor manera de hacer discípulos es en el contexto del ministerio quíntuple a través de una expresión local de la familia de Dios en nuestra ciudad, honrando y relacionándose con otras congregaciones, estableciendo fuertes relaciones de reino en la familia natural y espiritual.
- E. **Los discípulos hacen las obras de Dios**: desatando el amor y poder de Dios a otros mientras ganamos a los perdidos, sanamos a los enfermos, obramos con justicia (compasión por los pobres, huérfanos y oprimidos), proclamamos la palabra, hacemos discípulos, edificamos familias piadosas, lideramos reuniones de oración y/o servimos en el mundo empresarial al desatar gracia (poder, amor y sabiduría) y multiplicando finanzas.

### II. EL EVANGELIO SERÁ PREDICADO A TODAS LAS NACIONES

- A. Jesús conectó el momento de su regreso a la predicación del evangelio a todas las naciones. Líderes de misiones identifican 4,000 zonas geo-políticas utilizando 6,000 idiomas (20 idiomas principales utilizados por el 90% de la tierra) y 12,000 culturas o grupos étnicos (ethnos).
-

***Y este evangelio del reino se predicará en todo el mundo como testimonio a todas las naciones** [ethnos o grupos étnicos], y **entonces vendrá el fin.** (Mt. 24:14)*

- B. A la luz de información estadística, las organizaciones misioneras principales proyectan que el evangelio será presentado a todos los 12,000 grupos étnicos por primera vez para el 2020. Loren Cunningham, líder de Juventud con Una Misión y Steve Douglas, líder de Cruzada Estudiantil para Cristo, están declarando que la tarea de predicar el evangelio en cada nación pudiera completarse para el 2020.
  - C. Los restantes 600 «Grupos Étnicos No Apuntados y No Alcanzados» de sobre 100,000 personas están siendo ahora apuntados. Más de 300 de estos 600 GENN están siendo alcanzados. Vea DAWN (Discipulando a toda una nación) para datos actuales acerca de alcanzar las naciones para Cristo.
  - D. En el 1800, al comienzo del movimiento protestante de misiones, casi el 75% de la población global nunca había escuchado el evangelio. Hoy en día, sólo el 25% de la población global permanece sin ser evangelizada. En el año 100 DC, había una proporción de 360 incrédulos por cada creyente (menos del 1%). En el año 1000 DC, había una proporción de 220 incrédulos por cada creyente (menos del 1%). En el 1500, había una de 70 por cada uno (un poco más del 1%). En el 1900, había una proporción de 25 por cada uno (4%) y en el 2000, hay una de 5 por cada uno aproximadamente (20% aprox.).
  - E. La película de Jesús de Cruzada Estudiantil para Cristo fue mostrada en 230 países y territorios (de 262). La película ha sido mostrada seis billones de veces, para un total de 225 millones de decisiones por Cristo.
  - F. Cada Hogar para Cristo, liderado por Dick Eastman, reporta que movilizaron a 25,000 obreros que llevaron a 10 millones de personas a Cristo y plantaron 10,000 iglesias en el 2008 solamente.
  - G. La Biblia ha sido traducida a más de 2,000 idiomas (utilizados por el 98% de la población mundial). Ha habido una gran aceleración en el movimiento global de misiones por los pasados 50 años que comenzó en los años 60.
  - H. El cristianismo es la religión más grande del mundo, cubriendo a una tercera parte de la población mundial. El cristianismo está creciendo a una velocidad mucho mayor que la población mundial. El crecimiento principal ha ocurrido en el hemisferio sur y en Asia.
-

- I. Cerca de 250 millones de cristianos viven en Norteamérica, mientras que más de 400 millones viven en Suramérica, 350 millones en África y casi 350 millones en Asia. En el 1900, habían 10 millones de cristianos en África, lo que representaba el 10% de la población. Hoy hay más de 350 millones de cristianos en África, lo que representa casi el 50% de la población. Hay más de 100 millones de cristianos en China con 30,000 siendo salvos cada día.
- J. Se estima que para el 2025 hayan 600 millones de cristianos en Asia, 600 millones en África y 500 millones en Latinoamérica. Estos datos pueden ser confirmados en el *Estatus Global de Misiones 2005* publicado por el Boletín Internacional de Investigación Misionera, y la *Encuesta Global de las Misiones Mundiales* y *La Enciclopedia Cristiana Mundial* por David Barrett.
- K. Según David Aikman, el antiguo jefe de la oficina de la revista *Time* en Beijing, en 25 años más del 25% de la población china será cristiana, convirtiendo a china la nación cristiana más grande.
- L. La más grande fuerza misionera en el Cuerpo de Cristo están viniendo de Asia. Hoy en día hay cerca de 220,000 misioneros en el mundo. La iglesia en China duplicará esta fuerza de trabajo. El ministerio «Regreso a Jerusalén» está enfocado en ir de Beijing hasta Jerusalén. Tiene una visión por evangelizar a las naciones no alcanzadas del mundo, llevando el evangelio a lo largo de las naciones musulmanas, budistas e hindús de camino a Jerusalén.

### **III. EL FUNDAMENTO DE LA JUSTICIA: LA ORACIÓN NOCHE Y DÍA**

- A. Jesús enseñó que el fundamento de la justicia es establecido a través de la oración noche y día y que luego sobrea abunda a través de obras de justicia. No podemos sustituir la oración por obras de justicia, o viceversa.  
*¿Y no hará Dios justicia a sus escogidos, que claman a Él día y noche?... Os digo que pronto les hará justicia. Lucas 18:7-8)*
  - B. La justicia es desatada más efectivamente en el contexto de oración noche y día porque las obras de justicia tienen que ser confirmadas con poder y las obras de justicia tienen que mantenerse conectadas con Dios.
-

#### IV. LA UNIÓN DEL MOVIMIENTO DE MISIONES Y EL MOVIMIENTO DE ORACIÓN

- A. El llamado para todos (Call2All) es liderado por las dos organizaciones misioneras más grandes en la historia: *Cruzada estudiantil para Cristo*, fue fundada por Bill Bright en 1951, y *Juventud Con Una Misión* (JUCUM), fue fundada por Loren Cunningham en 1960. Juntas, estas dos organizaciones tienen un personal a tiempo completo de casi 50,000 personas y 500,000 a tiempo parcial. Esto representa el 12% de la fuerza misionera en toda la tierra. Bill Bright murió el 19 de julio de 2003. Steve Douglass es el líder actual de Cruzada Estudiantil para Cristo. El Llamado para Todos fue iniciado originalmente por Bill Bright y Cruzada Estudiantil para Cristo. El Llamado para Todos llevará a cabo 40 congresos en un periodo de tres años.
  - B. En enero del 2008, Mark Anderson, líder del Llamado para Todos, llevó a cabo un congreso en Orlando en el cual participaron 170 Líderes de las principales organizaciones misioneras a nivel mundial e hicieron un compromiso de plantar 70,000 casas de oración para el año 2020. En el congreso del Llamado para Todos de Hong Kong (Junio del 2009), 3,000 líderes de 900 organizaciones se comprometieron a plantar 400,000 casas de oración para el año 2020. En Nairobi, Kenia (en agosto del 2008), líderes se comprometieron a plantar 75,000 casas de oración. En los pasados 21 meses durante los congresos del Llamado para Todos, líderes se han comprometido a plantar más de 500,000 casas de oración. Los congresos del Llamado para Todos se han llevado a cabo en Orlando, Dayton, Nairobi, Toronto, Hong Kong, Curitiba (Brasil) y Kiev (Ucrania). Estos representan a 1,200 organizaciones y denominaciones.
  - C. Líderes de misiones identifican 4,000 zonas geo-políticas utilizando 6,000 idiomas (20 idiomas principales utilizados por el 90% de la tierra) y 12,000 culturas o grupos étnicos (ethnos). Cada zona ha sido estudiada y apuntada por el movimiento de misiones para ser alcanzadas con el evangelio.
  - D. Comenzando en el año 2000, David Hamilton comenzó a desarrollar la «estrategia misionera para las 4,000 zonas» la cual fue diseñada para definir a los pueblos no alcanzados de la tierra. El es uno de los líderes principales de la Universidad de las Naciones de JUCUM (Instituto Bíblico) la cual tiene 500 localidades en 140 naciones.
  - E. Entre las cosas más importantes del Llamado para Todos en Orlando se encuentra el hecho de que líderes de misiones y líderes de oración reconocieron que la mano del Señor los ha unido en una alianza estratégica en pos de los propósitos de Dios en los últimos tiempos para completar la tarea de llevar un testimonio del evangelio a cada nación.
  - F. El movimiento de misiones comenzó en el contexto de oración 24/7 con el Conde Zinzendorf en Herrnhut, Alemania, en 1727. Ha habido una gran aceleración en el movimiento global de misiones por los pasados 50 años que comenzó en los años 60. El movimiento global de oración comenzó a crecer rápidamente hace 20 años aproximadamente (a partir del 1990 aprox.).
-

- G. Los líderes de muchos movimientos internacionales de oración tienen planes de unirse más para facilitar una colaboración más enfocada con líderes internacionales de misiones mientras estos alcanzan a las 4,000 zonas. Deseamos cubrir con oración a cada organización misionera y a cada misionero.
- H. En marzo del 2004, Mark y Karen Anderson recibieron una palabra profética el mismo día diciendo: “Mi casa es una casa de oración; si no es una casa de oración entonces no es Mi casa.”  
*...porque mi casa será llamada casa de oración para todos los pueblos. (Is. 56:7)*
- I. El 25 de diciembre del 2006, Mark Anderson tuvo un sueño profético en el cual el Señor le reveló que el *movimiento de misiones* y el *movimiento de oración* son el *mismo movimiento en el corazón de Dios*.
- J. Le estamos pidiendo a cada ministerio de oración y a cada intercesor en la tierra que adopten un organización misionera, tres misioneros y una de las 4,000 zonas de la tierra para que los cubran en oración regularmente. Todos los ministerios de oración serán exhortados a orar por que la salvación de Dios sea derramada en Jerusalén e Israel.
- K. En enero del 2004, el Señor le habló a los líderes de IHOP-KC acerca de comprometerse para cubrir a JUCUM en una relación estratégica.
- L. Por lo tanto, JUCUM es nuestra organización de misiones (en adición a GOD TV). El 5 de diciembre del 2007, el Señor confirmó la conexión de IHOP-KC con Egipto como la zona que habremos de cubrir.

## **V. DISCIPULADO EN ACCIÓN**

- A. El profeta Miqueas nos dio uno de los mejores resúmenes acerca del estilo de vida del reino. Somos llamados a ser obreros de justicia y amantes de la misericordia con un espíritu de humildad. Esto es lo que Dios desea de nosotros. Es así como Dios desea que vivamos y lo que Él demandará de nosotros en el tribunal de Cristo.  
*Él te ha declarado, oh hombre, lo que es bueno. ¿Y qué es lo que demanda el SEÑOR de ti, sino sólo practicar la justicia, amar la misericordia, y andar humildemente con tu Dios? (Miq. 6:8)*
- B. Obras de justicia incluyen alimentar a los pobres, cuidar a los necesitados, huérfanos, viudas y desamparados. La justicia incluye ayudar a aliviar la opresión del aborto, la pobreza, misoginia (odio a la mujer), y el racismo (prejuicio sistematizado), las leyes, la educación, el empleo, etc.
- C. Amar a la gente es la medida y el reflejo visible de nuestro amor invisible por Dios (1 Jn. 3:17-19; 4:20). Es imposible amar a Jesús y no amar más a la gente.
-

*17 Pero el que tiene bienes de este mundo, y ve a su hermano en necesidad y cierra su corazón contra él, ¿cómo puede morar el amor de Dios en él? (1 Jn. 3:17)*

- D. Estamos llamados a ser celosos por hacer obras de justicia y misericordia que exalten a Jesús. La revelación de que somos especiales para nuestro gran Dios, que nos ama y nos perdona gratuitamente, despierta tal amor en nosotros que nos llenamos de celo por buenas obras.

*...para... PURIFICAR PARA SI UN PUEBLO PARA POSESION SUYA, celoso de buenas obras. (Tit. 2:14)*

- E. Ser celoso con las buenas obras es tener la intensión (disposición) y compromiso de participar con otros para que las buenas obras se pongan en marcha continuamente, y no solo de manera casual. Son una prioridad principal para nosotros.
- F. Si le pedimos a Dios, nos dará ideas creativas acerca de cómo poder ayudar al oprimido. Sueña grandiosamente y piensa más allá de tus expectativas sin ser limitado por lo que haya actualmente en la tabla organizacional.

*Porque somos hechura suya, creados en Cristo Jesús para hacer buenas obras, las cuales Dios preparó de antemano para que anduviéramos en ellas. (Ef. 2:10)*

- G. Nunca podremos satisfacer *todas* las necesidades en el mundo, pero juntos podemos hacer una diferencia en la vida de *algunos* al poner en marcha pequeños actos de compasión consistentemente. Dios está levantando personas que ejecutarán grandes hazañas, sin intimidarse por los obstáculos.

## VI. IHOPKC: COMBINAR ORACIONES POR JUSTICIA CON OBRAS DE JUSTICIA 24/7

- A. El 19 de septiembre, mientras celebrábamos nuestro décimo aniversario, IHOP-KC se comprometió, por la gracia de Dios, a *combinar oraciones por justicia 24/7 con obras de justicia 24/7* hasta que el Señor regrese.
- B. Estamos lanzando nuevas estrategias de alcance para ayudar a los huérfanos, viudas, pobres y a los oprimidos. Estas incluyen un Centro de Vida para Mujeres, una agencia de adopción, nuestro Centro de Justicia para Huérfanos y CRI, un ministerio de ayuda en medio de desastres. CRI moviliza a misioneros que alcancen la cosecha en medio de crisis, proveyendo alivio a aquellos afectados por desastres, al proveer agua, alimento, refugio, cuidado médico y ministración con poder de Dios a aquellos en necesidad. En adición, estamos aumentando nuestro evangelismo a los pobres, prostitutas y drogadictos, y hemos comenzado ministerios para aquellos atrapados en el tráfico humano, niños en riesgo y otras víctimas de injusticia en la sociedad.
-

## VII. ISAÍAS 58: OBRAS DE JUSTICIA CON AMOR POR MISERICORDIA

- A. Isaías 58:1-12 presenta maneras prácticas para poner en marcha obras de justicia con misericordia en un espíritu de humildad. Isaías señala el error de buscar a Dios sin ayudar a otros (Is. 58:1-5). Los israelitas se sintieron satisfechos y justificados al buscar a Dios sin aceptar obras de justicia y misericordia.
- B. Se preguntaban por qué Dios no vio ni honró su continuo ayuno y oración (Is. 58:3).  
*...declara a mi pueblo su transgresión... Con todo me buscan día tras día y se deleitan en conocer mis caminos... ¿Por qué hemos ayunado, y tú no lo ves? ¿Por qué nos hemos humillado, y tú no haces caso? (Is. 58:1-3)*
- C. La respuesta de Dios fue que ayunaron para ganar su favor sobre sus negocios o ministerios y para parecer devotos; para ganarse el favor de la comunidad religiosa con el fin de continuar haciendo grandes ganancias al no pagarle adecuadamente a sus empleados y al tratar mal a la gente bajo su autoridad.  
*...en el día de vuestro ayuno...oprimís a todos vuestros trabajadores. 4 He aquí, ayunáis para contiendas y riñas, y para herir con un puño malvado. (Is. 58:3-4)*
- D. Ellos ayunaron y oraron por mayor poder, influencia y recursos. Pero no utilizaron este aumento para apoyar y movilizar a más gente en amor sacrificado y buenas obras que exaltan a Jesús. Ellos ayunaban para tener “la ventaja” sobre otros.
- E. El ayuno que agrada a Dios está conectado con las obras de justicia y misericordia (Is. 58:6-10).
1. *La injusticia sistémica o maldad institucional (Is. 58:6)*: estamos para ayudar a aliviar a las personas de la esclavitud que se deriva de leyes opresivas y las barreras sociales que se han creado durante décadas o siglos. Se conocen como los lazos de maldad o pesadas cargas y yugos. Trabajamos para ofrecer oportunidades económicas y educativas, etc.  
*<sup>6</sup> No es é ayuno que yo escogí: desatar las ligaduras de impiedad, soltar las covundas del yugo, dejar ir libres a los oprimidos, y romper todo yugo? (Is. 58:6)*
  2. *Necesidades prácticas (Is. 58:7-8)*: estamos para ayudar con comida, vivienda, y ropa.  
*<sup>7</sup> ¿No es que partas tu pan con el hambriento, y recibas en casa a los pobres... para que cuando veas al desnudo lo cubras...? (Is. 58:7)*
-

3. **Respeto genuino con dignidad** (Isa. 58:9): debemos quitar el yugo de actitudes degradantes y la amenaza, señalando con un habla condescendiente que desprecia al prójimo. No podemos crear generalizaciones desinformadas acerca de por qué están en gran necesidad.

*<sup>9</sup> Si quitas de en medio de ti el yugo, el amenazar con el dedo y el hablar iniquidad... (Is. 58:9)*

- F. Buscar a Dios y la pasión por Jesús debe resultar en un celo por las buenas obras descritas por Isaías. Lo que hacemos fuera del Cuarto de Oración es esencial para lo que ocurre en él. A medida que adoramos, conectamos las canciones de amor por Jesús con actos de amor a los necesitados. La adoración es amor en acción. La adoración que mueve el corazón de Dios fluye de los creyentes cuyos corazones son movidos por los necesitados. En la búsqueda de Dios y pasión por Jesús todo debe concluir en celo por las buenas obras como es descrito por Isaías.
- G. Aquellos que miden su fuerza numérica en el ministerio no deben medirla por cuántos asisten al santuario los domingos, sino cuántos se avanzan para hacer buenas obras en la comunidad.
- H. Dios promete irrumpir con poder en aquellos que abrazan el ayuno escogido por Dios (Isa. 58:8-12).

*<sup>8</sup> Entonces tu luz despuntará como la aurora, y tu recuperación brotará con rapidez; delante de ti irá tu justicia; y la Gloria del SEÑOR será tu retaguardia. Entonces invocarás, y el SEÑOR responderá...el SEÑOR te guiará continuamente, saciará tu deseo en los lugares áridos y dará vigor a tus huesos... (Is. 58:8-11)*

---